

economiesuisse

Milizprinzip stärken

Das Milizsystem ist enorm wichtig für den Zusammenhalt unseres Landes und damit auch für die Unternehmen. Dieses Prinzip schafft den Brückenschlag zwischen beruflicher Praxis und politischer Verantwortung. Damit fördert es seit Jahrzehnten das gegenseitige Verständnis zwischen Politik, Gesellschaft und Unternehmen und ermöglicht einen wertvollen Wissenstransfer. Direkt und indirekt hat es massgeblich zum heutigen Wohlstand, zum relativ schlanken Staat und zu den guten wirtschaftlichen Rahmenbedingungen beigetragen. Darum wollen economiesuisse und Schweizer Arbeitgeberverband das Milizsystem stärken.

BEST PRACTICES: Das Milizprinzip aus unterschiedlichen Perspektiven



Mit der Förderung des Milizengagements einen Beitrag an die Gemeinschaft leisten

Angel Serna ist Leiter Government and Industry Affairs für die Schweiz bei der Zurich Insurance Group. Im Interview zeigt er auf, welche...



Milizprinzip fördert gegenseitiges Verständnis von Wirtschaft und Politik

Diana Gutjahr ist Betriebsökonomin FH und Mitinhaberin der Ernst Fischer AG. Im Interview erklärt sie, weshalb sowohl Wirtschaft als auch...



Führungskompetenzen durch Milizengagement

Henrik Schoop ist Betriebsökonom und Gemeinderat. Im Interview zeigt er, mit welcher Motivation junge Menschen ein Milizamt in Angriff...



Engagement in Beruf und Politik dank besserer Rahmenbedingungen

Dr. Josef Wiederkehr ist Unternehmer und Politiker. Im Interview spricht er über wertvolle Synergien zwischen Wirtschaft und Politik und...



Schlanker Staat dank Milizprinzip

Jean-Marc Hensch ist Geschäftsführer von Swico. Im Interview verdeutlicht er die Bedeutung des Milizprinzips aus Sicht eines Verbands und...



Erfolgreichere Politik durch Praxiserfahrung

Peter Schafer ist Lokführer bei den SBB und belegt diverse öffentliche Ämter in Olten und im Kanton SO. Im Interview deckt er auf, welche...



Milizprinzip: Unternehmen und Mitarbeiter schultern gesellschaftliche Verantwortung gemeinsam

Marc Mächler ist Leiter HNW Rayon St. Gallen und stv. Direktor bei der UBS. Daneben ist er im Kantonsrat und als Präsident der FDP des...



Zufriedenheit der Mitarbeiter und Wissenstransfer steigen

Christian Schneebeli ist Dipl. Bauing. ETH sowie Geschäftsführer und Mitinhaber der Schneebeli Metallbau AG.



Persönliche Mitarbeitende als Ventil für ein modernes Milizparlament

Alec von Graffenried spricht im Interview über seine anspruchsvolle Zeit als Milizträger im Nationalrat.

Miliztagung der Schweizer Wirtschaft 2019

Brücken prägen unser Land landschaftlich, kulturell und wirtschaftlich. Sie stehen symbolhaft für Tugenden, welche die Schweiz erfolgreich machen. Brücken überwinden Gräben, verbinden Menschen, schaffen neue Wege und beleben den Austausch. Ohne die Kunst, Brücken zu denken, bauen und zu unterhalten, ist die Schweiz undenkbar. Brückenbauerinnen und Brückenbauer beeinflussen unser Zusammenleben und unsere politische Kultur. Brückenbauerinnen und Brückenbauer braucht auch die Wirtschaft. Darum gilt es, das Milizsystem zu thematisieren und zu stärken.

Informationsplattform zum Milizprinzip

In Zusammenarbeit mit dem Schweizerischen Gemeindeverband hat economiesuisse eine eigene [Webseite zum Thema Milizprinzip](#) lanciert. Sie dient als Informationsplattform für Unternehmen sowie Politikerinnen und Politiker.



Artikel zum Thema



21.04.2023

Podcast Episode 11: Wie steht es um die Zukunft des Milizsystems Schweiz?



08.11.2021

Wie Unternehmen das Milizsystem unterstützen können



15.09.2021

Unternehmen und ihre Mitarbeitenden übernehmen gesellschaftliche Verantwortung



03.10.2019

Milizsystem schafft Brücken zwischen Politik und Wirtschaft



17.08.2019

Nüchtern, analytisch und der Sache verpflichtet



24.01.2019

Ideenwettbewerb zum Milizsystem 2030



10.08.2017

Mit feinem Gespür konsequent für freie Märkte



20.12.2016

Milizprinzip: Informationsplattform gibt vertiefte Einblicke



27.11.2016

Volk will keine Kurzschlusshandlungen beim Atomausstieg



22.08.2016

«Das Engagement in der Politik ist eine Bereicherung»



16.06.2016

Abstimmungsparolen zum 25. September: Zweimal Nein, einmal Ja

19.04.2016

Mischt euch ein, seid Citoyens!



22.03.2016

Horizontenerweiterung für Kaderleute



11.11.2015

Persönliche Mitarbeitende als Ventil für ein modernes Milizparlament



03.11.2015

Zufriedenheit der Mitarbeiter und Wissenstransfer steigen



02.11.2015

Milizprinzip: Unternehmen und Mitarbeiter schultern gesellschaftliche Verantwortung gemeinsam



16.10.2015

Erfolgreichere Politik durch Praxiserfahrung



13.10.2015

Schlanker Staat dank Milizprinzip



09.10.2015

Führungskompetenzen durch Milizengagement



09.10.2015

Milizprinzip fördert gegenseitiges Verständnis von Wirtschaft und Politik



09.10.2015

Engagement in Beruf und Politik dank besserer Rahmenbedingungen



09.10.2015

Mit der Förderung des Milizengagements einen Beitrag an die Gemeinschaft leisten



17.06.2015

Milizprinzip ist kein Auslaufmodell

Publikationen zum Thema

[Alle anzeigen](#) [Show less](#)